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- •  П О З Ы В Н Ы Е  С У Б Б О Т Н И К А

НА ВАЖНЕЙШЕМ ОБЪЕКТЕ
19 апреля строители Тонш аевского передвиж ного м ехани

зированного отряда примут участие в коммунистическом с у б 
ботнике в честь 110-й годовщ ины  со  дня рож дения В. И. ЛенинаПередовые предприятия города Москвы выступили с инициативой провести 19 апреля коммунистический субботник, посвященный 110-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина. Активное участие в этом важном мероприятии примет коллектив Тоншаевского передвижного механизированного отряда.Главным объектом в этом году для нас является Ош минский овцекомплекс на

2400 голов. Социалистическими обязательствами, принятыми трудящимися Горьковской области на 1980 год, намечено ввести его досрочно в действие. В день ленинского коммунистического субботника сюда приедут трудиться не только строители, но и счетные, инженерно-технические работники. Каждому найдется дело. Одни станут укладывать утеплитель на крыши кошар, другие будут выпол

нять в помещениях штукатурные работы, третьи займутся кладкой стен подсобных помещений, четвертые — устройством глинобитных полов в кошарах.«Красную субботу» ознаменуем высокопроизводительным трудом. Средства, заработанные в этот день, будут перечислены в фонд десятой пятилетки.
В, КОЗЛОВ, начальник Тоншаевского

пмо.

У ИНИЦИАТОРОВ СОРЕВНОВАНИЯ

Учитывая недоработки. По всей страде ширится со- ци эластическое с-ореднов аи ие по достойной встрече 440-й годовщины со дня рождения В. И , Ленина.. Свои' трудовые подарки к этой знаменательной дате готовит и коллектив Пижемско-го леспромхоза. Встав на ударную вахту в честь Ленинского юбилея, в цехах и лесопунктах мастерскими участками, сменами, бригадами приняты - коллективные социалистические обязательства, а, отдельными рабочими — личные планы, также .приняты социалистические обязательства в делам по леспромхозу и разработаны условия соцсоревнования.При подведении итогов трудового соперничества победителями считаются те коллективы предприятия, которые обеспечат наивысшее выполнение плана по объему производства при высоком качестве ра-бо-т, наивысшую производительность труда, выполнение принятых социалистических обязательств, экономию сырья, материалов, топлива, запчастей, отсутствие производственного травматизма и случаев нарушения трудовой дисциплины и так далее. Цеху, занявшему первое место, вручается переходящее Красное знамя леспромхоза. ‘ Для поощрения победителей социалистического со-ревнова-ни и устанавливаются денежные премии. Итоги социалистического соревнования подводятся ежемесячно сначала на заседаниях месткомов, а позднее — рабочкома и администрации предприятия. В первом квартале среди экипажей водителей автомобилей, занятых на вывозке леса, итоги- работы подводятся еженедельно. С февраля таким же образом станут подводить результаты соревнования и ере-- ди машинистов самоходных погрузчиков.Лесопункты, цехи, смены,

бригады и звенья, занявшие первые места, будут представлены в объединение «Торьк- лес» для участия в социалистическом' соревновании по объединению.Большое внимание рабочком леспромхоза уделяет гласности соревнования. Выпускаются ежемесячно информационные бюллетени. В здании центральной конторы предприятия оформлен стенд «Соцсоревнование в леспромхозе».Соревнуясь в завершающем году под девизом «Работать по-ленински, по-коммунисти- чеоки4-, коллектив леспромхоза на старте года добился хороших результатов в выполнении основных производственных показателей. Реализовано. продукции на 540 тысяч рублей, что на 214 тысяч рублей больше прошлогоднего. План товарной продукции выполнен на .100 процентов. Если в первые дни месяца со значительным отставанием шла вывозка леса, то к * концу месяца положение исправилось. Вместо 27 тысяч кубометров вывезли леса 28 тысяч кубометров — это на 8,3 тысячи кубометров больше, чем в январе минувшего года.Среди цехов наилучших результатов ,в ра-боте достиг лесопильный. Им намного перевыполнен план в целом по производству пиломатериалов, по выпуску качественных пи- -  ломатериал-ов, идущих для автостроения. Справился с ,  планом мебельный цех. Задание по изготовлению мебели он сделал на 100 процентов. Как всегда, замечательно потрудился склад пиломатериалов, выполнивший план по реализации продукции на 135,1 процента.Деревообрабо-тч-ики в целом план по выпуску тары недовыполнили на 192 кубометра. В основном отставание допущено из-за выработки масло-

тары, для производства которой отсутствовало1 хвойное сырье. По выпуску остальной продукции — плодоовощной таре, текстильным заготовкам, клепке заливной. — план завершили успешно.Неважно поработал в январе коллектив нижнего склада. Раскряжевка хлыстов выполнена всего на 75,5 процента, производство деловых сортиментов — на 78,1, дров технологических — на 56,3 процента. Только по технологической щепе достигнуты положительные результаты. На неудовлетворительных показателях сказалось то, что в первой половине января с перебоями поставляли лес на нижний склад. Чтобы люди не были без работы, одну смену -расформировали по другим участкам, производства. Впоследствии же, когда положение с доставкой леса было налажено-, не сумели оперативно перестроиться на высокие темпы в работе.Как Пиже-мский, так ' и Ар- бин-ский лесопункты не справились с планом по заготовке леса. Здесь сказалось и недостаточное количество мало- комплексных бригад, и плохой лесосечный фонд, и погодные условия, и слабое внедрение передовых методов организации труда.Итоги цер-вого месяца заставляют серьезно- задумато- ся руководителей отдельных цехов и лесопунктов леспромхоза над теми недостатками, которые были допущены в организации труда. Своевременное устранение их поможет коллективам наверстать допущенное отставание и придти к юбилею В. И . Ленина с хорошими показателями. ' Рабочкому совместно с парткомом и администрацией предприятия следует особое внимание обратить, на укрепление трудовой дисциплины.
Т. ТОМАРОВА.

Ольга Анатольевна Маковеева

Ольга Анатольевна Маковеева родилась в 1954 году в деревне Большой Лом Тоншаевского района Горьковской области в крестьянской семье.Окончив среднюю школу, она получила вместе со средним образованием профессию трактористки и с 1972 по 1974 год работала по этой специальности в Тоншаев- ском районном объединении Сельхозтехники. Затем заведовала Ломовской сельской библиотекой.С 1976 года О. А . Мако

веева работала заведующей фермой в колхозе «Коммунар» Тоншаевского района, где раскрылись ее качества грамотного специалиста, передового животновода и умелого организатора. Она смел-) применяла передовые методы труда и организации производства, пользовалась заслуженным авторитетом в коллективе, к порученному делу относилась с высоким чувством ответственности, служила примером дисциплинированности и трудолюбия.С  марта 1979 года О. А .Маковеева — бригадир полеводческой бригады колхоза «Коммунар».Коммунист Ольга Анатольевна неустанно работает над собой, постоянно совершенствует свое мастерство, повышает свой профессиональный и политический кругозор.Она заочно учится на пятом курсе агрономического факультета Горьковского сельскохозяйственного института. О. А . Маковеева депутат Горьковского областного Совета народных депутатовшестнадцатого созыва.Ольга Анатольевна Маковеева — достойный кандидат в депутаты Горьковского областного Совета народныхдепутатов.ВСТРЕЧИ С ИЗБИРАТЕЛЯМИУ  тружеников совхоза «Вякшенерский» прошлавстреча с кандидатом в депутаты Тоншаевского районного Совета народных депутатов Валерием Александровичем Костровым, председателем райисполкома.Секретарь парторганизации совхоза П. А . Томаров рассказал о том, какая большая работа проводится по подготовке к выборам, которые состоятся 24 февраля, и какая это важная кампании.Директор Письменерской средней школы 3. Н . Уланова рассказала о делах своей

школы, остановилась на успеваемости учащихся, на том, какие задачи решает их педагогический коллектив.С биографией кандидата в депутаты Валерия Александровича Кострова ознакомил собравшихся председатель Ложкинского сельского Совета А . М. Трушков.Выступивший на встрече В. А . Костров поблагодарил присутствующих за теплую встречу и заверил избирателей, что постарается оправдать их доверие.
А. ТИМОФЕЕВ.

На днях избиратели поселка казн избирателей поселка Шайгино встретились с кан-ди- Шайгино о строительстве дет^ датами в депутаты -районного -скбго комбината, об асфальти- Совета народных депутатов, р-оваиии -улицы Вокзальной, председателем -районного ‘коми- где кладутся плиты, и эта ра- тета народного контроля В. С . бота -будет продолжена, об Пестовым, главным врачом электрификации северной прети райбольницы -В. Ф. Матро-со- поселка.вы-м, начальником Тоншаев- Были приняты новые наказы: ©ким Р О В Д  Г., А . Михайлов- организо:вать процедурный фи- СКИ1М, председателем районной зиокабииет, изготовить доку- плановой комиссии Ф. А . Си- ментаци-ю -на. строительство ня’вяным. средней школы, начать стрю-и-В. С. Пестов рассказал о ра- тельство пожарного депо, боте райсовета за 1979 год-, о От представителей поселка выполнении наказов избирате- выступил секретарь парторга- лей, о своей депутатской дея- низации Тоншаевской МПМК тельнююти. . А. В, Кислицын.В частности, выполнены на- В. СЕРГЕЕВ.

Товарищи избиратели!
Все, как один, голосуйте за 
кандидатов блока коммунистов 

и беспартийных!
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•  В ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТАУ Л У Ч Ш И Т Ь  Р А Б О Т У  М И Л И Ц И ИЗаслушав и обсудив доклад начальника отдела .внутренних дел Г. А . Михайловского о работе отдела внутренних дел в свете постановления Ц К  К П С С  «Об улучшении работы по охране правопорядка и усиления борьбы с правонарушениями»' исполком районного Совета 'народных депутатов отметил, что отделом внутренних дел проделана определенная работа по борьбе с  преступностью и наведением общественного порядка в районе. Наблюдается значительное снижение преступлений п о линии уголовного розыска. Значительно улучшилась работа по борьбе с пьянством и алкоголизмом. Достигнуты определенные результаты в борьбе с тяжкими преступлениями, посягательствами против личности. Однако, несмотря на достигнутые успехи, отдел внутренних дел проявляет пассивность в предупреждении, пресечении и раскрытии преступлений, не всегда принципиально' оцениваются результаты приводимой работы, не изжиты случая нарушений законности, слаба связь с общественностью, вследствие чего недостаточно, проводится профилактическая работа в коллективах с лицами, склонными к совершению правонарушений. В целях улучшения ра1боты отдела внутренних дел . по охране правопорядка, укреплению общественной дисциплины,

усилению борьбы с правонарушениями исполком райсовета рекомендовал председателям сельских и поселковых Советов провести заседание 'исполкомов по 'вопросам выполнения ' данного постановления, решить вопрос о создании общественных .пунктов охраны правопорядка на обслуживаемой ■ территории.Руководителям предприятий, организаций принять необходимые меры по созданию советов профилактики. Руководителям хозяйств, секретарям партийных организаций предложено активизировать работу добровольных народных дружин. Председателю райпо А. И . Кислицыну предложено принять действенные меры по. технической укрепленное?и торговых объектов, баз, складов, магазинов и приведения их в пожаробезопасное состояние.Начальнику отдела внутренних дел Г. А . Михайловскому предложено за счет активизации работы Д Н Д  добиться наведения образцового общественного порядка в общественных ! местах и населенных пунктах района, усилить борьбу с преступлениями, посягательствами против личности и социалистической собственности, последовательно и настойчиво вести борьбу против пьянства и алкоголизма..

ЗА ДОБРОСОВЕСТНЫЙ 
ТРУДН а отчетном собрании рабочих и служ ащ их совхоза «Вякш енерский» медалями «Ветеран труда» были награждены Екатерина М ихайловна Матвеева и А н а стасия Степановна Яковлева.Значки «Победитель социалистического соревнования 1979 года» вручены были рабочей совхоза Зоэ Николаевне Пеньковой, доярке Сухоовраж ской фермы Алевтине Ивановне Хлы бо вой, рабочей совхоза Лидин Николаевне Петроврй, трактористу Ивану Егоровичу Бусы гину, доярке Валентине Егоровне Степановой.

Г. ОКУНЕВА.

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В КОЛХОЗАХДИСЦИПЛИНА-ОСНОВА УСПЕХАНа днях' в кинотеатре колхоза «Красная нива» состоялось отчетное собрание. Труженики хозяйства собрались, чтобы подвести итоги работы минувшего года, вскрыть допущенные недостатки и наметить конкретные мероприятия по увеличению производства продукции животноводства и продажи ее государству, повышению урожайности сельскохозяйственных культур на завершающий год десятой пятилетки. Перед собравшимися выступил председатель колхоза В. А. Овечкин.Большую роль в развитии экономики колхоза играет растениеводство. Рассматривая этот вопрос, было бы неправильно сваливать всю вину на получение низких урожаев з прошлом году только на плохие погодные условия. Урожайность зерновых культур в основном зависит ■ от сроков посева, от внесения удобрений •; почву и от ее обработки, от качества семейного материала. В последние годы зерновые культуры в колхозе вырастаю г неплохие,' но труженики по- прежнему допускают большие потери.В прошлом году зерновыми культурами была занята площадь в 626 гектаров, из кото

рых почти половина отводилась под ячмень. Сорт «луч» убирали на семена, урожайность его составила 19,2 центнера с .гектара. Однако :в целом по хозяйству урожайность низка.Заботой об урожае было проникнуто и выступление бригадира О . Н . Скворцовой.— В, нашей бригаде, — говорила она, — в прошлом году большая площадь была засеяна овсом. — Надо сказать, у д а л ся он на славу. Однако из-за нашей неорганизованности не сумели его собрать полностью. Много труда было вложено, чтобы вырастить его, г но он оказался напрасным. Не смогли наладить четкую работу зерно- сушильного комплекса, мало выделялось техники для отвозки зерна, в результате простаивали комбайны даже и в хорошую погоду. Все эти ошибки необходимо учесть в будущем. Большое внимание нужно уделить и укреплению трудовой дисциплины среди механизаторов и водителей.На неудовлетворительную трудовую дисциплину в хозяйстве указал в своей речи и секретарь партийной организации

Н . Ф. К-тошннн. Он отметил, что рабочий день даже в самое горячее время 'начинается' не раньше девяти часов. На обеденный перерыв тоже не хватает- одного часа.' Все это отражается на производительности труда, на производственных показателях. В дальнейшем с этим мириться нельзя.Колхоз «Красная нива» специализируется на возделывании картофеля.- В прошлом году его высадили на площади 83 гектара. Урожайность составила 86 центнеров с гектара. Хозяйство понесло от этой культуры значительные убытки, так как большое количество семян было закуплено. Мало собрали клубней потому, что не смогли .по- хорошему подготовить почву. Несерьезно отнеслось к этому делу картофелеводческое звено.В  области животноводства на передний план ставят производство молока. В минувшем году валовой надой молока по колхозу составил 4573 центнера, а на одну корову — 2558килограммов.Заметно улучшилось производство мяса крупного рогатого скота по сравнению с

1978 годом. И  все-такн хозяйство не справилось с планом продажи мяса государству.Не сделал колхоз и план продажи свинины государству. Вместо 339 центнеров ее отправлено на приемные пункты 285 центнеров.Заведующий фермой Н . В. Хомяков в своем выступлении отметил, что на низкие привесы крупного рогатого скота да и свиней, влияет то, что находятся они в неприспособленных помещениях, нет постоянных кадров, корма не приготавливаются надлежащим образом. На зимне-стойловый период заготовили концентраты, сено, солому, сенаж.С  каждым годом здесь об новляется машинно-тракторный парк. Однако- техника используется не с полной отдачей, особенно автомашины. Все дело в том, что не хватает кадров. Но со всей серьезностью относятся к делу механизаторы и шоферы хозяйства, нет с их.стороны бережного отношения к технике. Не случайно она раньше времени выходит" из строя.В прошлом году впервые здесь от реализованной про

дукции получена выручка в полмнллиона рублей. Самыйвысокий денежный доход достигнут от такой отрасли, как животноводство. Однако затраты на „ сельскохозяйственную продукцию остались непокрытыми. Все убытки удалось покрыть за счет • доходов от подсобных промыслов.- Это помогло колхозу сработать рентабельно и получить прибыльв сумме 46 тысяч рублей.Многое предстоит сделатьтруженикам хозяйства в текущем году, Намечают надоитьот каждой коровы не менее 3000 килограммов молока, собрать урожай зерновых по 20 центнеров с гектара. Особую заботу предстоит проявить о возделывании картофеля. Для улучшения условий труда животноводов планируется строительство коровника.Председателем правления колхоза вновь избран В. А. Овечкин.На собрании присутствовал й выступил с речью начальник управления сельского хозяйства В. И . Зубов. Т. Т О М А Р О В А .
КОГДА ПРАВЛЕНИЕ БЕЗДЕЙСТВУЕТВ колхозе имени Свердлова год от года понижается культура земледелия. По отчетам Ц С У , хозяйство вносит достаточное количество удобрений, но отдачи нет из-за неправильной агротехники возделывания культур. Отсюда низка урожайность. . Для подготовки, х о роших семян к севу во Втю- р инском необходимо построить сушильно-сортировальное хозяйство, так как в Кувербг оно не' справляется с работой, да и перевозка зерна во время уборки урож’ая из деревни ь деревню занимает много времени.Слаба в колхозе и кормовая -база,, Естественные угодья ввиду нехватки рабочих рук полностью не убираются. Не хватает семян клевера, чтобы О'бновить поля. Здесь практикуется выгон скота на клеверные поля, хотя это недопустимо'.Не хватает рабочих рук и в животноводстве. Этот .фактор плюс нехватка кормов обусловили невыполнение планов по продаже государству мяса ч молока.В колхозе была сделана попытка развить подсобные промыслы, но она успеха не име

ла: сказывается неорганизованность, неумение вести дела и" равнодушие некоторых лиц к этому вопросу.Колхозники в основном' трудятся неплохо, вырабатывают минимум выходов, стараются помочь колхозу выполнять на- раднояоэяйственные планы. Среди ' передовиков — Л . Е . Торопов, В . А . Казаров, Т. А. Хомякова, А , Г , Майкова, Н . М . Пеньков и другие. ’Много сил ч времени уделяет колхозу бригадир первой бригады В. Л . Вершинин. Существенную помощь оказывают колхозу пенсионеры. Большое количество , зерна в уборочную страду переработали на К З С  В . А . Маяков и К. Н. Смирнов.Хозяйство не смогло вовремя убрать выращенный, урожай и часть оставило в поле. Причины здесь разные: нехватка автомашин для отвоза, зерна с поля, простои комбайнов, но главная причина — неорганизованность а  работе, слабый контроль со стороны правления колхозу и в первую очередь председателя Н. П . Иванова.

План по- продаже молока государству не выполнен. Очень мала его товарность. Летом подкормка зеленой' массой почти не применялась. Животноводы не находили ,  времени, чтобы раздать животным тот зеленый корм-, который хоть изредка, но появлялся на ферме. Конечно, при таком отношении к делу ждать большого молока неоткуда. То же самое происходило и с картофелем, который скапливался на ферме и гнил.Мяса в хозяйстве . продано только 42,5 тонны, а до выполнения плана по продаже шерсти в колхозе не хватило двадцати килограммов. Для того1, чтобы овцеводство стало прибыльным, необходимо построить новую кошару. . На продуктивность в животноводстве Влияет и большая текучесть кадров на фермах. Бывают случаи, когда коровы стоят по целым дням некормленные л  надоенные.'В колхозе посевная площадо занимает 1050 гектаров. Средняя ’урожайность зерновых составила 7,7 центнера с гектара,

валовой сбор — 8120 центне- ,ров, себестоимость одного центнера — 26,7 рубля. Под картофелем было занято 115 гектаров, урожайность — 93 центнера с одного гектара.Средний настриг шерсти с одной овцы составил 955 граммов, молока на одну фуражную корову надоили 'меньше среднерайонного показателя. Выработка по сравнению с 1978 годом как на трактор, так и на автомашину несколь ко снизилась из-за простоев— очень долго стоит ' техника в ремонте.Обо всем этом говорилось на отчетно-выборном собрании колхозников колхоза имени Свердлова, где с отчетным до-- кла'дом. выступил председатель правления Н. П . Иванов.К сожалению, его выступление было, поверхностным: небыли со всей принципиальностью 'проанализированы все промахи ,в работе правления колхоза, не вскрыты причины недостатков, имеющих место в хозяйстве. В последнее время Иванов устранился от .руковод

ства вверенным ему хозяйством и по существу всю .работу пустил на самотек. В результате такой деятельности —(вернее, бездеятельности —к  сроку по вине бывшего бухгалтераA . М . Горина не был даже готов годовой отчет о «работе колхоза, поэтому. на собрании были названы не все цифры, не проанализированы многие факты. Выступившие в пренияхB. А . Вершинин, Ф. А . Трушков, В. А . Маяков, В . А . К азаров, А . М . Маяков, Н . М . Пеньков, А . С . Маяков подвергли критике правление колхоза за все упущения в работе. Хочется надеяться, что колхоз поправит положение й,ел, ликвидирует недостатки и добьется успехов.Председателем правления единогласно избрана Надежда Михайловна Вшивцева, ранее работавшая председателем исполкома Кувербского сельского Совета. Колхозники верят, что с приходом нового председателя жизнь в хозяйстве изменится в лучшую сторону.
а ! м и х а л и ц ы н .
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Комсомол
в наступление шел!

И опять говорят
молодые:

„Запишите меня
в комсомол"

•  У  чш мся

СОБРАНИЕ 
В ШКОЛЕВ Пижемск-ой средней школе прошло комсомольское собрание «Дело твоего завтра». Собрание было о св я щ е н о  во-, просам профориентации.Пройдет еще совсем йемного времени, и учащиеся восьмых и десятых классов будут сдавать выпускные экзамены. Для ребят откроется путь з большую жизнь. Каждому предстоит выбрать профессию, которая будет по душе. Но далеко не все еще думали о своем завтра, о том, какую i специальность приобрести. С рЕ целью помочь выпускникам разобраться в своих интересах, найти свое призвание ч было проведено комсомольское собрание.На собрание были приглашены пределавителя различных профессий — врач,- учитель, водитель, товаровед, рабочий. Они рассказали о ' своей работе, о том, какие качества нужно иметь, выбирая.. данную специальность, о том, где можно получить эту Профессию. Гости поделились с ребятами своими планами, рассказали о жизни своего трудового коллектива.С небольшим, но интересным докладом о жизни комсомольской организации и *ее трудовых делах выступила представитель трудового сектора комитета комсомола Пижемской средней школы, ученица 10 «в» класса Ирина Солоницына,- Затем к ребятам Обратился председатель Пижемекюво поссовета Н. Е. Нелюбин. Он рассказал о профессиях, нужных поселку Пижма. В заключение слово было предоставлено заведующему отделом пропаганды и агитации райкома партии А . В . Мальцеву, который сделал краткое сообщение о профессиях, необходимых нашему району.

Т. ЖУКОВА,организатор по внеклассной работе.

ВСТРЕЧАЯ ЮБИЛЕЙ •  Работаем:
Комсомольские организации района, выполняя Постановление Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р  «О мерах по дальнейшему развитию сельскогохозяйства Нечерноземной зоны Р С Ф С Р » , добиваются широкого привлечения юношей и девушек к участию в осуществлении комплексной программы преобразования этого важногорайона страны. Сейча! молодежь каждого хозяйства нашего района и всей страны в целом включилась в соревнование .за достойную встречу 110-й годовщины со дня рожденияВ, И . Ленина. Комсомольцы и молодежь совхоза • «Прогресс» наравне со всеми участвуют и этом соревновании.Молодежь нашего совхоза занята выполнением сельскохозяйственных работ. Большинство комсомольцев — механизаторы и животноводы. В настоящее время все усилия ребят и девчат направлены на у спешное проведение зимовки скота и своевременную подго: товку техники к" весенне-полевым работам, весенне-полевой кампании 1980 года, завершающего года десятой пятилетки. От качества ремонта техники ч прицепного инвентаря зависит своевременное проведение ве

сенне-полевых работ, поэтому комсомольцы прилагают все усилия, чтобы добросовестно подготовиться к работам. Поддерживая инициативу тружеников колхоза «Ма-локамен- ск и й », ме х ан из а тор ы -ко м с омо л ь - цы заверяют, что весенне- посевную кампанию проведут на высоком уровне и вовремя. Много комсомольцев сейчас трудится на вывозке мияерало- ных и органических _ удобрений. Ударно работают комсомольцы Е. А . Неустроев, П . Л . Гребнев, В. А . Подковырян. В ремонте техники отличаются комсомольцы В. П . Код-очнгов, И . М . Андреев-.В совхозе немалое поголовье крупного рогатого окота, и в организации его благополучной зимовки большую роль играют комсомольцы. Татьяна Викторовна Соловьева трудится на Кодочиговской молочнотоварной ферме. Хотя она работает сравнительно недавно, комсомолка уже успела завоевать авторитет среди товарищей' по труду. На ее счету сотни литров надоенного молока, коровы из ее группы имеют хорошие отелы. Татьяна является передовиком соцсоревнования среди доярок совхоза.

Это хорошие стороны наших дел. Но не асе гладко у нас, есть и недостатки, есть и трудности. В совхозе не хватает кадров, мало молодежи остается на селе, потому мто у нас очень слабо решаются вопросы социального и культурного строительства, мало вниманияуделяется улучшению условий труда. А  ведь для людей, особенно для молодежи, это- очень важно.Каждый день приближает пас к знаменательной дате — 22. апреля 1980 года. Ширится подготовка к ленинскому юбилею. По всей стране звучат позывные Ленинской поверки.Дело чести каждого комсомольца, всей молодежи ознаменовать 110-ю годовщину со дня рождения В. И. Ленина новыми достижениями в труде, учебе, превратить 1980-й год в годударного труда, работая по- ленински, по-коммунистически. Я думаю, что комсомольцы нашего совхоза, выполняя исторические решения X X V  съезда К П С С  и X V III  съезда В Л К С М , достойно -встретят славный ленинский юбилей.
Н. СМИРНОВ, секретарь комсомольской организации совхоза «Прогресс».

КОМСОМОЛЬСКИЙ СУББОТНИКМного добрых, хороших дел на счету комсомольской, организации колхоза имени Ленина. Т-о с  концертом в гости к подшефным идут, то мероприятия интересные в колхозе проводят. Вот и -неда-вно ребята и девчата из Больших Сел-ков провели комсомольско-молодежный субботник. Они оказали большую помощь детскому саду своего колхоза — раскололи все дрова, лежавшие па территории сади

ка. Теперь детишкам не страшен будет ни лютый мороз, ни снежная метель —надолго обеспечили дровами их шефы. Около двадцати кубометров дров раскололи комсомольцы Больших Сел-ков: С  настоящим комсомольским огоньком и задором трудились на субботнику ребята. Особенно отличились Любовь Феоктистова, Алевтина Темерешева, Александр Темерешев, Нина

Чугунова, Людмила Лашко- мова, Егор Семиков, Виктор Кокорин, Юрий Мая-ков, П авел Семиков, Вячеслав Т-окта- ров, Фавна Семикова.Все средства, заработанные на комсомольско-молодежном . субботнике, пойдут на «огонек», посвященный Дню Советской Армии.
Н. ЧУГУНОВА,секретарь комсомольской организации.

П о путевкеКаждый год десятки ребят из -нашей области отправляются отдыхать во Всесоюзные пионерские лагеря «Артек» i «Орленок»,-
s «Орленок». Нередко такие путевки получают и школьники Тонтпаевско- го района. На этот раз право отдыхать -во Всесоюзном пионерском .лагере «Орленок» за

воевала ученица 5 класса Бу- реполомской средней -школы Нина Гагаринова. Нина хорошо учится, помогает отстающим ребятам, она всегда в водовороте •всех школьных дел.
П. ТАТАРИНОВ.

•  О т ды ха ем  •Комсомол никогда не стоит в стороне от мероприятий, проводимых в районе. Ребята и девчата всегда принимают самое активное участие и в культурной, и в спортивной жизни района.Интересно и увлекательно прошли в районе лыжные соревнования на призы газеты «Ленинская смена». Эти состязания вылились в настоящий спортивный праздник, яркий и красочный. Упорная борьба шла как за награды в Личном первенстве, так и за общекомандные места.В соревнованиях -участвовали предприятия, организации, юолх-оз'ы,, -совхозы и школы: Школы входили в отдельную

ЛЫЖНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯгруппу. Среди команд-участ- ниц первой группы первое место завоевала команда колхоза имени Кирова, второе — Пижемского ‘ леспромхоза, третье —- колхоза «Колос». Победителями в личном зачете и у мужчин, и у женщин стали представители колхоза имени Кирова В . Горбунов и Г. Муртазина.Во второй группе, среди школ тоже велась уп-орная борьба. Первое место среди средних школ заняла команда Пижемской, второе — Шай- гияской, третье — Буре-по- ло-мекой школ. - В личном пео-

венстве места были поделены следующим образом. Среди девушек — школьниц старшей группы победила Н. Комари-- цына из Буреполомской средней школы, на втором месте 3. Савочкина -из Пижемской средней школы, на третьем ее подруга по команде Г. Никитина. Среди юношей старшей группы призерами стали пижемс-кий школьник С. Лебедев. (1 место), шайгинский , лыжник В. Мухачев (2 место) и пи женский спортсмен Г . Клешяин- (3 место).В -младшей группе победительницей стала команда Bv-

реполомской средней школы, второе место заняла. Лесозаводская, третье — Гражданская восьмилетние школы. В личном первенстве среди девочек младшей группы победила С. Степушева из Буре- подомз, на/ втором месте В. Малкова, на третьем • —B. Малкова. Обе они из Ле-созаводской ®осьмидетней школы. Среди мальчиков младшей группы призером Стал буреп-оло-мский школьникC . Мясников, второе место, занял Ю . Маяков из Лесоза- водокой- школы, третье — С . Гусев из БуГреполома.
В. СУВОРОВ, председатель спорткомитета.

Мария Кузьмина работает 
нормировщицей в Тоншаев- 
ском передвижном механизи
рованном отряде. Лишь вто
рой год трудится здесь де
вушка, но она уже успела за
воевать любовь и уважение 
товарищей. Дело свое Мария 
любит, относится к нему доб
росовестно и с большой от
ветственностью. За ударный 
труд комсомолка неоднократ
но премировалась, награжда
лась Почетными грамотами. А 
недавно она была избрана де
легатом на слет молодых пе
редовиков сельских и мелио
ративных строек Нечернозем
ной зоны РСФСР, который 
состоится в марте в Москве.

Активно занимается Мария 
Кузьмина и общественной 
работой. Она заместитель 
секретаря комсомольской ор
ганизации Тоншаевского
ПМО, главный редактор стенг 
ной газеты, выпускаемой ком
сомольцами. И еще. Недавно 
товарищи по работе оказали 
Марии высокое доверие, выд
винув ее кандидатом в депу
таты Тоншаевского поселко
вого Совета.

На снимке:* комсомолка 
М. Кузьмина.

Не первый год работает в 
Ошминской средней школе 
Людмила Шляпугина. Долж
ность у нее почетная и очень 
ответственная — она стар
шая пионервожатая. Людмила 
настоящий ребячий вожак. 
Умеет девушка увлечь ребят. 
Поэтому и любят, школьники 
свою пионервожатую, потому 
и доверяют ей. Всегда быть в 
гуще всех школьных дел, по
стоянно куда-то спешить, то
ропиться все успеть сделать— 
это для комсомолки Людмилы 
Шляпугиной вошло в привыч
ку. Она всегда вместе с ребя
тами, постоянно всем помога
ет, советует, объясняет , —• и 
как стенгазету выпустить, и 
как лучше вечер провести.

На снимке: пионервожатам 
Л. Шляпугина.

Фото Т. Поплаухиной,



П О Е З Д О М  « Д Р У Ж Б А »ПОр ай он у
НОВАЯ

продукцияН овый вид продукции начал выпускать Пижвмский филиал Шаху,некой художественнойфабрики. Это воеимиремизные покрывала из объемной и шерстяной пряжи. Покрывала очень яркие и красивые — сочетание красных, коричневых, черных и желтых ниток. Узор на новых покрывалах напоминает олимпийскую символику.Пока на выпуск новой продукции поставлены три станка, на них работают и опытные мастерицы, и молодежь. Все они хорошо справляются с делом — Альбина Аркадьевна Грудкина, Фаина Ефимовна Ж данова, Татьяна Одегова, •Любовь Филиных, Раиса Старикова, Валентина Бородина.Скоро выпускать новый вид продукции будут еще три станка.Новые покрывала, как и вся продукция, выпускаемая Пи- жемоким филиалом Шахунской художественной фабрики, — пледы, салфетки —  пользуется большим опросам.
Н. БУРАКОВА.

ОТВЕДАЙТЕРаботники общественного питания Тоншаевского райпо с выездной торговлей побывали в колхозе имени С вердлова и совхозе «П рогресс».

. Каждый год бюро международного туризма «Спутник» и Горьковский обком комсомола поощряют комсомольцев, молодых победителей социалистического соревнования бесплатными туристическими путевками. На днях по такой путевке уехала и представительница Тоншаевского района, комсомолка Елена Смирнова. Девушка работаетфельдшером Тоншаевской районной больницы, она секретарь комсомольской организации райбольницы; ЕленаСмирнова заслужила право на путевку своим ударным • трудом и активной общест- венной деятельностью. Она ударник коммунистического труда, вышла, победителем в социалистическом соревновании по итогам 1979 года.
Нередкими в нашем районе ■ стали крупные выигрыши по лотерейным билетам. Недавно обладателем счастливого лотерейного билета оказался житель поселка Тсяшаево с улицы Малой Геннадий Петрович Трушков. По денежно-вещевой лотерее первого выпуска 1980 года ему выпал выигрыш—малогабаритный телевизор «Юность- 403» стоимостью 280 рублей, которым можно пользоваться
ПИРОГОВБольшим успехом у рабочих и колхозников пользовалась яблочные пироги, булочки, ватрушки, котлеты и многие другие кондитерские и

Комсомолка в составе делегация Горьковской области поехала поездом «Дружба» по маршруту Горький—Брянск — Киев — Минск—̂ Вильнюс— Калининград — Рига— Горький. Десять дней —с  шестого по шестнадцатое февраля будут в пути юноши, и девушки, следующие поездом «Д р уж ба». Они познакомятся с до- с топр и меч а тел ьност я м и горю -дов, с памятниками архитектуры, узнают об истории и жизни этих городов, посетят театры, музеи, выставки.Поездка на поезде -«Д р уж ба» поможет комсомольцам узнать много нового и интересного, и ,в то же время хорошо отдохнуть, чтобы по .возвращении с новыми силами взяться за дело.
Л. ВОЛЬСКАЯ.

во время поездок, в-автомашине.Попытать счастья можеткаждый. Билеты денежновещевой лотереи продаются во всех киосках «Союзпечать», магазинах, б любой сберкассе. Следующий тираж второгопраздничного выпуска состоится 11 марта 1980 года.
п. соколов,заведующий Тоншаевской центральной сберкассой.

кулинарные изделия. Вели торговлю молодые работницы общепита Евгения Бондарева и Алевтина Чугунова.В . В Т Ю Р И Н А , директор общепита.

ВЫИГРЫШ — ТЕЛЕВИЗОР

В Москве работает 71 школа плавания и закаливания^ новорожденных. 25 плавательных центров создано в других городах страны.Обучают плаванию малышей
уже с  двухнедельного возраста. Однако ребенку не должно быть больше трех с половиной месяцев. Позднее у малышей плавательные рефлексы угасают, и восстановить их трудно.

' Первое время новорожденные осваивают обычные вацны. Малыш привыкает к . воде, учится в ней двигаться.Затем занятия переносятся а бассейн. Плавание соировож дается стереомузыкой, что, по мнению специалистов, способствует психомоторному .развитию ребенка, укрепляет систему кровообращения.Раэра1бо.тана не только методика обучения «сверхраннему» плаванию, но и получены результаты, которые подтверждают укрепление организма малышей. «Плавающие» младенцы активней, и развиты лучше своих «сухопутных» сверстников. Они болеют в четыре раза меньше других детей, раньше начинают ходить, у них отличный аппетит.На снимке: накупались...Фотохроника Т А С С .

В гости сНесколько лет назад при Тоншаевском районном Доме культуры была создана агитбригада. Участники ее молоды, поэтому агитбригаду с уверенностью можно назвать Комсомольске - молодежным коллективом. Эти девушки я юноши трудятся в разных отраслях — работники отдела культуры, рабочие, служащие. Но их, молойых участников агитбригады, объединяет одно: они выбрали себе занятие по душе— в часы досуга доставлять радость людям своими в ы сту п л е н и я м и. Агитбригада постоянно ездит в колхозы, совхозы и , дает концерты. Со многими хозяйствами у агитбригады старая крепкая дружба, в том числе и с колхозом «Коммунар». ,На днях участники агитбригады Тоншаевского районного Дома культуры вново побывали в гостях у тружеников' колхоза «Коммунар». В деревне Большой Лом они. дали большой интересный концерт.nporpa'MiMa. концерта была насыщенной и разнообразной — песни, стихи, юмор, музыкальные номера.Концерт открыло выступление вокального квартета в составе ■ Татьяны Жеребцовой. Зои Чистяковой, Инны Неустроевой, и Татьяны Смирновой. Девушки исполнили песни «Земля моя, Россия»,

•  КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ

КОНЦЕРТОМ■*«Звонкие планочки». Тепло приняли зрители русскую народную песню «Травушка- муравушка», которую исполнила солистка хора Татьяна Жеребцова. Не оставило никого равнодушным и выступление Зон Чистяковой, сп е 1,- шей песню «Вальс—это все- таки вальс». Дружными аплодисментами встретили труженики колхоза появление ' на сцене Инны Неустроевой, постоянной ведущей всех концертов, непременной участницы всех творческих встреч агитбригады с жителями района. Девушка прочитала стихотворение Андрея Дементьева «Случай «а охоте» и показала' юмореску «Дело было вечером...».Орень понравился зрителям дуэт Зоя Чистякова — Татьяна Смирнова, который исполнил песню «Еще луга не зацветали».На протяжении всего концерта аккомпанировал на баяне Василий Ежов.Закончился концерт выступлением аккордеонистки Татьяны Тимофеевой, в исполнении которой прозвучали вариации на тему песен «Ехал казак за Дунай» и .«С/гарая карусель».Зрители поблагодарили самодеятельных ‘артистов за интересный концерт и пригласили еще побывать у них в гостях.
Л. ШИПИКИНА.

ВЫСТАВКА КНИГБольшое внимание школьников и, в первую очередь, старшеклассников привлекла новая выставка, оформленная в Тоншаевской центральной детской библиотеке. Материалы .выставки направлены на профориентацию учащихся. Не за горами весна, последние экзамены у учащихся восьмых и десятых классов, а многие из ребят не выбрали еще своей будущей профессии. В этом им поможет новая выставка. Называется она «Сколько профессий, столько, дорог». Материалы выставки разнообразны — публицистика, художественна я литература, эссе, статьи из журналов о выборе профессии. Среди книг сборник очерков Ю.. П . Аверичева « О  выборе профессии». Это хорошее пособие для старшеклассников, в котором рассказывается о многих профессиях, приводятся справочные сведения о народном хозяйстве, о классификации профессий.

Кроме этого в книге есть сведения, содержащие характеристику ряда профессий, главным образом рабочих. Привлекут внимание школьников сборники В. Крайста «Путевка в жизнь», выпуски с третьего по седьмой. Среди материалов, представленных на выставке, книги Е. Муш- кииой «Восемь моих профессий», И. Карцева, «Ищи свою профессию», Е . А . Климова «Путь в профессию», А . Ф. Наместникова «Моя профессия — консервщик», А. П . Соловьева «Правила выбора профессии», библиотечка «Кем быть?» из серии «Молодая гвардия», сборник «Школьникам —о рабочих профессиях».Несомненно, выставка вызовет большой интерес не только у школьников, но и у booth та телей, преподав а те ле й, •родителей. '
Н. ШУБИНА,. библиотекарь.

Редактор
С. С. М ИХАЛИЦЫ НА,

I I I I I I 1 111 I I I M i l  I I I  I I I I I I I I 1 I I I I 111111 I I I  1111 I I I N i l i 11111 И 1111 I I I  11111 I I I  11 М 11 I I I  1111 И 1111 1 ! ! 1111111 1 1 1 И 1111111 ! 1 1111111111111111111111111111111111111111111111111 I I I  111111111 11111111 ! 111 11111111111111111111111111111111111111111111 I I ! 1111111111 11

Телевидение# -

Четверг, 14 февраля9.15 — Отзовитесь, горнисты! 9.45 — А . Писарев — «Хлопотун, или дело мастера боится». Спектакль. 10.40 — Клуб кино,путешествий. 14.50—«Мурманск-198». Дюк, фильм о ледокольном флоте. 15.40 — Русская речь.16.10 — С. Прокофьев — Концерт № 1 для фортепьяно с оркестром. 16.30 — В. Гаршин — «Художники». 17.15 — Наставник. Тележурнал. 17.45 —Народные мелодии. 18.00 — Ленинский университет миллионов. Два мира — две демократии. 18.30—

В каждом рисунке— солнце, 19.00— «Балетные зарисовки». Фильм- концерт. 19.20 — «Сохранить город». Фильм. 21.45 — Торжественное открытие Х Ш  зимних Олимпийских игр. 22.45 —Сегодня в мире. 23.00 — На X II I  зимних Олимпийских играх.
Пятница, 15 февраля8.50 — На X III  зимних Олимпийских играх. 9.10 — «Сохранить город». Фильм. 10.50 — На ХГП зимних Олимпийских играх.14.50 — «Северные этюды». Док. фильм. 15.'00 — Дела московского комсомола. 15.30 — На Х Шзимних Олимпийских играх. 17.15— В гостях у сказки. «Приклю

чения в городе, которого нет». Фильм. 19.00 — От выборов до выборов. 19.10 — На X III  зимних Олимпийских играх. Хоккей. Сборная С С С Р  — сборная Голландии. 21.45 — На X II I  зимних Олимпийских играх. 22.00 —«Волшебная сила искусства». Фильм. 23.05 — Сегодня в .мире. 23.20 — Поет Амна Герман. 
Суббота, 16 февраля8.50 — На X III  зимних Олимпийских играх. 9.10—А Б вГД ейка. 8.40 — Для вас, родители! ШЛО -— Концерт. 10.55—  Больше хороших товаров. 11.25 — Тираж Спортлото. 11.40 — Поэзия.12.30 — Музыкальный абоне

мент. Ф. Шопен. 13.15 — Москвичка. Телеклуб, 14.45 — Кладовая солнца. 15.45 — «Королева — зубная щетка». Мультфильм. 16.05 —Почта программы «Время». 16.40 — . По .вашимписьмам. 17.25 — Очевидное — невероятное. . 18.25 — Выступление вокально-инструментального ансамбля «Гуцул,очка». 18.40 — Наше обозрение. 19.25 — Рассказы о художегаик1х. 20.00 и.21.45 — На X III  зимних Олимпийских играх. 22.00 — Концерт.
Воскресенье, 17 февраля8.50 — На X II I  зимних Олимпийских играх. 9.05 — Концерт

Академического хора русской песни телевидения и радио. 9.30— Будильник. 10.00 — СлужуСоветскому Союзу! 11.00 —Здоровье. '! 1.45 —«Утренняя почта». 12.15 — «По Советскому Союзу». Киножурнал. 12.30 — Сельский час. 13.30 — Музыкальный киоск. 14.00 — . «Вечныйзов». Фильм. 7-я серия — «На своей земле». 15.05 — На X III  зимних Олимпийских играх. 17.00— Клуб К1ИН01П,утеш,ест1вий. 18.00— Международная панорама. 18.45 — От всей души. 21.30 — На X II I  зимних . Олимпийских играх. 21.45 — Хоккей. Сборная С С С Р  — сборная Польши.
606950 р. п. Тоншаево, ул. Центральная, д. 14 
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